

El servicio ha sido imprescindible durante la pandemia por el COVID-19 y se presenta hoy, víspera del Día Mundial de la Donación de Leche Materna

---

## El Hospital 12 de Octubre y la Fundación Ronald McDonald ponen en marcha un servicio de recogida de leche materna a domicilio para el Banco Regional

- El proyecto se ha ensayado durante 2019, con la recogida de casi 400 litros, y ahora funciona a pleno rendimiento
- *Milk Truck, Solidaridad sobre ruedas* es el lema de la iniciativa que será serigrafiado en un vehículo que recorrerá las calles de Madrid

**Madrid, 18 de mayo 2020.-** El Hospital Universitario 12 de Octubre y la Fundación Infantil Ronald McDonald ponen en marcha una colaboración para dotar al Banco Regional de Leche Materna de la Comunidad de Madrid de un servicio de recogida de leche materna donada a domicilio. En esta fórmula de cooperación, la Fundación asume el coste económico y logístico derivado de la recogida y resuelve una de las dificultades referidas por las madres donantes, relativa a la necesidad de desplazarse de forma semanal o quincenal al Banco de Leche o los centros colaboradores para llevar la leche recolectada.

A finales de 2018 ambas instituciones firmaron un acuerdo para iniciar de forma piloto el servicio de recogida a domicilio de la leche materna donada que en 2019 se realizó solo en algunas zonas de la Comunidad de Madrid. En otoño de ese año y tras varios meses de pilotaje se analizó el impacto del servicio. Los resultados de ese primer estudio evidenciaron que las donantes lo valoraban positivamente, con 79 madres lactantes que se unieron al proyecto y casi 400 litros de leche materna recogida, un 19 por ciento de la leche donada en total en el mismo periodo. Por ello, desde enero de 2020 la cobertura alcanza toda la región.

La iniciativa, denominada *Milk Truck Solidaridad sobre ruedas*, ha sido especialmente fructífera en estos primeros meses del año, debido a las dificultades que el COVID-19 ha supuesto para el mantenimiento de la donación altruista por parte de las madres lactantes. En 2020, incluyendo los meses de la pandemia, se han recibido en total 899 litros de leche mediante donación directa y recogida a domicilio que han beneficiado a 281 niños ingresados.

En estos últimos meses el Banco Regional de Leche Materna ha impulsado diversas medidas para hacer frente a los efectos del virus, como una adecuación de las entrevistas a nuevas candidatas para ser donantes, reforzar las medidas de higiene para la extracción y recogida en domicilio, fijar nuevos criterios de

exclusión de donantes específicos sobre COVID-19 y aumentar el periodo de caducidad de la leche cruda para disminuir las entregas, entre otros.

Al margen de la pandemia, la doctora Nadia García Lara, neonatóloga del Hospital 12 de Octubre y coordinadora del Banco Regional, asegura que “la implantación completa del sistema de recogida tendrá un impacto positivo en la donación de leche y aumentará el volumen medio donado por cada madre, repercutiendo al alza en el total recolectado”. En su opinión, “hasta un 70 por ciento de las donantes del Banco Regional se beneficiarán de la iniciativa, lo que permitirá pasar de 1.800 a 2.300 litros recolectados”.

El lema *Milk Truck, Solidaridad sobre ruedas* será serigrafiado próximamente en un vehículo que diariamente circulará por la Comunidad de Madrid, recogiendo leche materna de los domicilios de las donantes, y que cumplirá con las medidas de seguridad más estrictas establecidas por el Hospital 12 de Octubre y la Fundación Infantil Ronald McDonald.

La creatividad, ideada por la agencia Trescom que ha colaborado con la Fundación Infantil Ronald McDonald en esta iniciativa, busca trasladar conceptos que mezclen cariño y esperanza con la necesidad de cuidar a los neonatos, poniendo en valor la lactancia materna y su importancia en el desarrollo del bebé.

## **19 DE MAYO, DÍA MUNDIAL DE LA DONACIÓN DE LECHE MATERNA**

Mañana 19 de mayo se celebra el Día Mundial de la Donación de Leche Materna. El objetivo de la conmemoración es agradecer a las madres donantes su altruismo y promocionar los beneficios que este gesto tiene para los neonatos enfermos y prematuros, así como sensibilizar a la población. La iniciativa *Milk Truck, Solidaridad sobre ruedas* contribuirá también a dar visibilidad a este objetivo.

## **ACERCA DE LA FUNDACIÓN**

La Fundación Infantil Ronald McDonald® España es una entidad sin ánimo de lucro e independiente, fundada en 1997, cuya misión es crear, buscar y apoyar programas que mejoren de forma directa la salud y el bienestar de los niños. Desde hace más de 20 años en España, la Fundación es un referente en la creación de programas que ofrecen bienestar y apoyo a familias con hijos gravemente enfermos, que se deben desplazar para recibir tratamiento médico. Es la representación en España de Ronald McDonald House Charities, entidad que opera en 64 países.

A través de las Casas Ronald McDonald, la Fundación ofrece de forma gratuita un “hogar *fuera del hogar*” a familias con niños que sufren enfermedades de larga duración. Actualmente hay cuatro Casas Ronald McDonald en España situadas en Barcelona, Málaga, Valencia y Madrid.

La Fundación también desarrolla las Salas Familiares Ronald McDonald®, un espacio que ofrece un refugio dentro de los hospitales para que las familias de niños/as enfermos puedan descansar sin alejarse de sus hijos. La primera Sala Familiar abrió en España en 2018 en el Hospital Universitario La Paz. La segunda Sala Familiar Ronald McDonald se encuentra en el Hospital Universitario Vall D'Hebron desde 2019.

## **ACERCA DEL BANCO REGIONAL DE LECHE MATERNA**

El Banco Regional de Leche Materna de la Comunidad de Madrid, dependiente del Servicio de Neonatología del Hospital Universitario 12 de Octubre, tiene entre sus fines la promoción y apoyo a la lactancia materna y como principal objetivo que todos los recién nacidos enfermos o prematuros madrileños que precisen leche donada puedan recibirla, independientemente del hospital en el que estén ingresados. Durante unos años fue el Banco de Leche de este hospital, pero a partir de 2014 adquirió carácter regional. En este momento casi 700 recién nacidos muy prematuros o enfermos, ingresados en hospitales públicos de la Comunidad de Madrid, se benefician anualmente de este servicio.

## **ACERCA HOSPITAL INFANTIL DEL 12 DE OCTUBRE**

El Hospital Infantil del 12 de Octubre es un centro de alta especialización que cuenta con unidades multidisciplinarias de referencia comunitaria, nacional e internacional, para el abordaje de patologías de gran complejidad. El Servicio de Neonatología tiene a su vez reconocido prestigio entre los centros dedicados al cuidado de los pacientes menores de edad, con numerosos premios y reconocimientos que avalan su metodología de cuidados de los prematuros, como la acreditación NIDCAP, y participa en otros generales del Hospital Infantil, como la IHAN.

**Para más información:**

**Fundación Infantil Ronald McDonald**

<https://www.fundacionronald.org>

**Rocío Balson** 686204403 [rocio.balson@es.mcd.com](mailto:rocio.balson@es.mcd.com)

**María Guijarro** 622836702 [maria.guijarro@gpscom.com](mailto:maria.guijarro@gpscom.com)

**Hospital Universitario 12 de Octubre**

Comunicación / Prensa

[comunicacion.hdoc@salud.madrid.org](mailto:comunicacion.hdoc@salud.madrid.org)

913908848 / 629156520